

Cálculo de la recaudación sigue muy debajo de la meta

Por segundo año consecutivo el ente recaudador no cumpliría su cometido.

Natiana Gándara
ngandara@siglo21.com.gt
@ngandara_s21

De acuerdo con el ministro de Finanzas, Dorval Carías, y el jefe de la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT), Carlos Muñoz, la recaudación fiscal para este año cerraría en unos Q49 mil millones, lo que supone una diferencia de unos Q2,500 millones (4.86%) por debajo de la meta prevista por las mismas autoridades.

De confirmarse el número, este sería el segundo año consecutivo en que se incumple lo prometido. Además, el Gobierno prevé una meta fiscal en 2015 de unos Q52,400 millones, cifra que supera en Q900 millones el gasto de 2014.

Hasta la fecha la SAT lleva recaudados unos Q32 mil millones, de los Q51,500 millones programados para 2014.

"Estamos preocupados por la recaudación. Se discutieron las medidas administrativas de las mesas



Carías dice que, en un escenario conservador, el presupuesto 2015 sería de Q72 mil millones, superior a los Q68,485 millones previstos para este año. F. Rafael Rosales.

PRESUPUESTO VA POR Q72 MIL MILLONES

Dorval Carías, ministro de Finanzas, informó que en Junta de Gabinete se presentó un proyecto de presupuesto para 2015 de unos Q72 mil millones (en un escenario conservador), superior a los Q68,485 millones de 2014.

Sin embargo, precisó que surgieron peticiones de ministerios, del TSE y la Usac, los cuales deberían ser incluidos en la propuesta de gastos, razón por la cual aún no se tiene el dato preciso del proyecto de presupuesto.

Carías recordó que la fecha límite para presentar el presupuesto es el 2 de septiembre y no descartó la posibilidad de que pudiese revelar el monto ese mismo día.

técnicas, 9 alternativas para comercio exterior y otras 14 ideas para la tributación interna", dice Muñoz, quien agrega que algunas acciones

se están poniendo en práctica, como las brigadas de apoyo, los barridos fiscales y algunos operativos en carreteras.

Estos operativos contem-

plan la contratación de personal técnico; es decir, especialistas en la materia que los asesoren para ver el comportamiento tributario en las áreas de costos y gastos, resaltó.

Carías refiere que las acciones para este año se replicarán en 2015, si ofrecen los resultados esperados. Carías dice que estudios domésticos realizados por la SAT revelan que la evasión del ISR equivale al 63%, lo cual ofrece un buen espacio para recaudar y reducir al menos 2.5 puntos porcentuales la evasión.

En el caso del IVA, lo evadido se sitúa en 37%, que esperan reducir en 3 puntos porcentuales.